
Neue Verkehrsführung in der Hauptstraße

Die Stürme Ylenia und Zeynep sorgten
für gewaltige Schäden im gesamten
Stadtgebiet. Insbesondere umgestürzte
Bäume waren Folge der starken Winde.
Die SPD-Fraktion im Rat der Stadt Syke
hat deshalb einen Antrag zum Haushalt
2022 eingereicht, welcher Mittel für
Maßnahmen vorsieht, welche für eine
schnelle Erholung der Natur und eine
Wiederherstellung der Landschaft
sorgen sollen.
Hierzu gehört für uns insbesondere die
Nachpflanzung von Bäumen, um so
beispielsweiser den Verlust möglicher
Versteck- und Brutmöglichkeiten für die
Tierwelt auszugleichen.
Da sich die Sturmschäden auf das
gesamte Stadtgebiet erstreckten, sollten
in allen Ortsteilen Maßnahmen entwi-
ckelt werden.
Der Rat der Stadt Syke folgte unserem
Antrag mehrheitlich, womit die Gelder in
den diesjährigen Haushalt aufgenom-
men wurden.
Wir bedanken uns bei allen
Einsatzkräften für ihren unermüdlichen
Einsatz bei Wind und Wetter.

Die Syker Hauptstraße hat eine neue
Verkehrsführung. Nachdem im Rahmen
des Mobilitätskonzepts mehrere Monate
intensiv über die neue Verkehrsplanung
in der Innenstadt diskutiert wurde,
konnte der Rat der Stadt Syke auf seiner
Sitzung im März endlich eine mehr-
heitsfähige Lösung finden. Anschließend
dauerte es noch fast vier Monate, bis der
Ratsbeschluss auch tatsächlich umge-
setzt werden konnte.
Ziel der neuen Verkehrsführung ist eine
Attraktivitätssteigerung der Hauptstraße
für alle Verkehrsteilnehmerinnen und
Verkehrsteilnehmer und somit eine Stär-
kung der ansässigen Unternehmen.
Während der Debatte wurden diverse
Konzepte aus der Verwaltung, der
Bevölkerung und von der Politik
diskutiert. Letztendlich war es der
Verwaltungsausschuss, welcher eine
mehrheitsfähige Lösung finden konnte.
Dieser konnte sich auch die SPD-
Fraktion anschließen, da sie eine
Ausgewogenheit zwischen allen Ver-
kehrsmitteln verspricht.
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So ist beispielsweise der südliche Teil
der Hauptstraße zwar als Fußgänger-
zone ausgewiesen, allerdings wird auch
Fahrradfahrerrinnen und Fahrradfah-
rern die Durchfahrt ermöglicht und
Anliegerverkehr erlaubt. Somit können
zum Beispiel ältere Menschen oder
Personen mit Handicap weiterhin die
Arztpraxen direkt anfahren.

Die neue Verkehrsführung:
- Einmündung Mühlendamm bis Z-
Kreuzung: Fußgängerzone, Anlieger- und
Anlieferverkehr frei (Fahrtrichtung zur Z-
Kreuzung), Fahrradverkehr in beide
Richtungen frei.
-  Z-Kreuzung bis Einmündung An der
Volksbank: Begegnungsverkehr.
- Einmündung An der Volksbank bis
Einmündung Plackenstraße: Verbot der
Einfahrt (Zufahrt zu den Grundstücken
Haupstraße Nrn. 34-40 aus Richtung Z-
Kreuzung frei), Fahrradverkehr in beiden
Richtungen zulässig.
- Einmündung Plackenstraße bis Ernst-
Boden-Platz: Begegnungsverkehr.

Nach Ylenia und Zeynep:
Natur und Landschaft

wiederherstellen
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Die neue Verkehrsführung in der Syker Hauptstraße ist mittlerweile ausgeschildert, wie
zum Beispiel hier vor "Wessel´s Hotel".



Der Vorstand des SPD-Ortsvereins Syke
hat sich zuletzt intensiv mit dem
russischen Einmarsch in die Ukraine
beschäftigt und als Ergebnis der Debatte
eine Resolution erarbeitet.

Die Resolution im Wortlaut:
Der Vorstand des SPD-Ortsvereins Syke
verurteilt den abscheulichen,
völkerrechtswidrigen Angriffskrieg von
Putin auf die Ukraine.
Wir befürworten die Bemühungen des
Bundeskanzlers, sich weiterhin für eine
diplomatische Lösung einzusetzen.
Wir unterstützen die Haltung der
Bundesregierung, die Bundeswehr im
Rahmen der Nato-Vereinbarungen mit
einem Sonderfonds von 100 Mrd. €
auszustatten.
Wir fordern im Gegenzug, die Investitio-
nen in die Entwicklungshilfe ebenfalls zu
fördern. Ziel muss es ein, 1% des
sgrgrgregd

Bruttoinlandsproduktes für die Wirt-
schaftliche Zusammenarbeit auszu-
geben, da Waffen alleine die Probleme
der Welt nicht lösen können. All diese
Investitionen dürfen jedoch nicht
zulasten anderer wichtiger Ausgaben,
wie zum Beispiel dem Sozial- und
Bildungsetat gehen.
Wir tolerieren die bisherige Ent-
scheidung, Verteidigungswaffen an die
Ukraine zu liefern, sehen jedoch
darüberhinausgehende Waffenlieferun-
gen mit Sorge, da diese dazu führen
könnten, dass Deutschland zur
Konfliktpartei wird.
Wir begrüßen die unbürokratische
Aufnahme von Flüchtlingen in
Deutschland und Europa aus dem
Kriegsgebiet Ukraine.
[...]
Wir fordern die Bundesregierung dazu
auf, einen beschleunigten und verstärk-   
eferfnge

Betcher kommt für Bödeker

ten Ausbau der regenerativen Energien
zu ermöglichen, um die Abhängigkeit
vom Import fossiler Brennstoffe aus
Russland zu verringern.
Wir halten es für zwingend erforderlich,
die Energiepreise kurzfristig auf ein für
alle Menschen bezahlbares Niveau zu
senken. Wir fordern die Bundes-
regierung daher auf, eine zeitlich
begrenzte Senkung der Energiesteuer zu
ermöglichen.

Hinweis:
Die Resolution entstand im März 2022.
Etwaige neue Entwicklungen in der Ukraine
oder in der deutschen Politik konnten
daher nicht berücksichtigt werden.
Die SPD Syke beschäftigt sich jedoch
weiterhin regelmäßig mit diesem Thema
und steht in engem Kontakt mit
übergeordneten Parteiorganen und
Abgeordneten.

SPD Syke beschließt Resolution zum Angriffskrieg auf die Ukraine

Stabwechsel in der Stadtratsfraktion. Ralf
Betcher aus Gessel folgte ab dem 01.
April auf Karsten Bödeker, der sein
Mandat niederlegte. Bödeker, zuletzt
Ratsvorsitzender und Mitglied im
Verwaltungsausschuss, war vor kurzem
zum Allgemeinen Vertreter des
Bürgermeisters in Bassum gewählt
worden.

„Der Job in Bassum war eine
große Chance für mich. Der
Hauptberuf hat Vorrang. Und
ich möchte jeden noch so
kleinen Anschein von Interes-
senkonflikten ausschließen,
wenn ich in Bassum im
Verwaltungsvorstand arbeite
und in Syke politisch aktiv
wäre.“

Karsten Bödeker
Ehemaliges Mitglied der

SPD-Fraktion

Gern hätte Bödeker, der zuletzt auch
Mitglied im Bauausschuss war, die
Baupolitik in Syke noch mitgestaltet, da
es insbesondere in diesem Bereich noch
viel zu tun gäbe. Die Bestandssicherung
in der Neustadt und am Radeberg seien
späte aber wichtige Schritte in die
richtige Richtung.

Ralf Betcher (links) übernimmt in der SPD-
Fraktion für das ausgeschiedene Rats-
mitglied Karsten Bödeker.

Als Dank für sein ehrenamtliches
Engagement innerhalb und außerhalb
der SPD erhielt Bödeker zu Abschied aus
der Fraktion die SPD-Ehrenamtsnadel.
Betcher, Jahrgang 1962, hatte über die
Elternarbeit schon Einblicke in die
Kommunalpolitik.

„Ich freue mich, dass es als
Nachrücker so schnell geklappt
hat, die ersten Monate haben
mir gut gefallen.“

Ralf Betcher
Mitglied der SPD-Fraktion

 
Seine Erfahrungen im Schulbereich wird
Betcher ab sofort als Mitglied im
Ausschuss für Schule, Kita, Jugend und
Sport einbringen. Außerdem wird er die
SPD im Ausschuss für Finanzen und
Wirtschaft vertreten. Den bisher von
Bödeker besetzten Posten im
Verwaltungsausschuss übernimmt seine
bisherige Stellvertreterin Isabell Jagst.



SPD Syke wählt neuen Vorstand und ehrt langjährige Mitglieder

Die SPD Syke trauert
um ihre langjährigen

Mitglieder
 

Wolfram-Dieter
Knevelkamp

*15.06.1932  †10.01.2022
 

Wolfgang
Buchholz

*24.03.1938 †17.02.2022
 
 

Unser Mitgefühl gilt
den Hinterbliebenen.

Der Rat der Stadt Syke hat im März den
Haushalt für das Jahr 2022 beschlossen.
Im Haushalt sind unter anderem die
nötigen Gelder für die weitere Sanierung
des Hallenbades enthalten. Die Mittel für
den Neu- und Ausbau von Kindertages-
stätten, zum Beispiel  in Okel, und für die
Sanierung und die Erweiterung der
Grundschulen sind ebenfalls berücksich-
tigt. Auch der Stadtsportring wird im
Sinne des Sportkonzepts II in vollem
Umfang finanziell unterstützt.
Besonders wichtig sind aus Sicht der
SPD auch die Gelder, die zur Förderung
des sozialen Wohnungsbaus und zur
Bereitstellung von bezahlbarem Wohn-
raum vorgesehen sind. Auch die Stelle
einer Klimamanagerin ist im Stellenplan
neu verankert worden. 

„Diese Beispiele zeigen, dass
der Haushalt der Stadt Syke für
das Jahr 2022 besondere
Schwerpunkte im sozialen und
ökologischen Bereich enthält
und deshalb von der SPD-
Fraktion voll mit getragen
werden konnte."

Peter Jahnke
SPD-Fraktionsvorsitzender

Auf eine von der Verwaltung vorgeschla-
gene Erhöhung der Steuersätze für
Grund- und Gewerbesteuer wurde nach
intensiver Diskussion verzichtet. Ange-
sichts der Haushaltslage ist jedoch eine
Erhöhung für 2023 nicht ausgeschlossen

Stadtrat beschließt Haushalt für das Jahr 2022

Der neue Vorstand der SPD Syke. Von links: Liane Brockmann, Ralf Betcher, Peter Jahnke,
Tobias Schmidt, Christiane Hagen, Isabell Jagst, Michael Jünemann, Kenneth Bak,
Alexander Bögelsack und Scherivan Göcmen. Es fehlen: Karsten Bödeker und Tahir
Göcmen. 

Scherivan Göcmen und Kenneth Bak
sind weiterhin Vorsitzende des SPD-
Ortsvereins Syke. Hierrüber entschieden
die Parteimitglieder auf der Jahres-
hauptversammlung im Schützen- und
Reiterhof Okel.

Göcmen und Bak, die die Leitung des
Ortsvereins Anfang 2020 übernahmen,
wurden einstimmig für weitere zwei
Jahre gewählt, genauso wie Schatz-
meister Michael Jünemann und Schrift-
führer Alexander Bögelsack.

Den geschäftsführenden Vorstand
komplettieren die stellvertretenden
Vorsitzenden Christiane Hagen und
Tobias Schmidt.
Neben den formalen Punkten
behandelte die Jahreshauptversamm-
lung auch inhaltliche Themen. Die
längste Debatte des Abends beschäftigte
sich wenig überraschend mit dem
russischen Überfall auf die Ukraine.
Zum Abschluss des Abends ehrten die
wiedergewählten Vorsitzenden noch die
langjährigen Mitglieder ihrer Partei:

Für 10 Jahre Mitgliedschaft: Marion
Juliane Bruhm.
Für 25 Jahre Mitgliedschaft: Michael
Jünemann und Ulrich Wehrenberg.
Für 40 Jahre Mitgliedschaft: Peter
Beständig, Hubert Gleske und Erika
Schuette.
Für 50 Jahre Mitgliedschaft: Ingrid
Buchholz, Dr. Onno Buurman, Richard
Frey, Heinz Hölscher-Mönnich, Jens
Jacobsen-Bremer, Karlo Peine, Paul-
Heinz Schmidt, Wilfried Sperner und
Klaus Thomas.



SPD erarbeitet Leitlinien zur Nutzung von Wessels Hotel

Der Vorstand des SPD-Ortsvereins Syke
hat sich auf erste Leitlinien zur künftigen
Nutzung von Wessels Hotel verständigt.
„Unser oberstes Ziel ist es, dass das
Gelände allen Sykerinnen und Sykern
zugutekommt. Um dies sicherzustellen,
schließen wir einen Verkauf von Teilen
des Grundstücks an Dritte aus. Die Stadt
sollte Eigentümerin bleiben und
langfristig über die Nutzungsrechte
verfügen. Ein stadtbildprägendes Objekt
in so prominenter Lage zu gestalten, ist
eine herausragende Möglichkeit zur
nachhaltigen Attraktivitätssteigerung der
Hauptstraße“, so Kenneth Bak,
Vorsitzender des SPD-Ortsvereins Syke.
Aus denselben Gründen schließt die SPD
auch die Umnutzung des Hoteltraktes zu
einem wie auch immer gearteten
Dauerwohnobjekt aus.  e

„Unser Ziel muss es sein, die
Gebäude zu nutzen, um ein
attraktives Angebot für alle
Altersstufen zu entwickeln.“

Kenneth Bak
SPD-Ortsvereinsvorsitzender

„Hierbei ist es uns besonders wichtig,
dass Jung und Alt in einen Austausch
kommen und voneinander lernen
können", erläutert Bak weiter. Zu diesem
Zweck soll das historische Gebäude, in
welchem sich die Gaststätte befand, zu
einem City-Forum umgestaltet werden.
Dieses Forum soll als barrierefreie
Begegnungsstäte für alle Generationen
fungieren und Angebote aufweisen, die 
 zum Austausch zwischen Jung und Alt
führen. Durch eine solche Umgestaltung
würde die Politik nicht nur dem Wunsch
vieler Jugendlicher in Syke nachkommen,
mehr lokale Angebote zu schaffen,
sondern auch der Bitte des
dfeferfgreddsge
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Seniorenbeirates folgetragen, eine Be-
gegnungsstätte für Syke zu entwickeln.
Wünschenswert wäre nach Ansicht der
SPD auch die Integration der Bibliothek
in das City-Forum.
Teil des City-Forums könnte auch der
bisherige Hoteltrakt werden. Allerdings
wünschen sich viele Bürgerinnen und
Bürger auch die Weiternutzung als Hotel,
da die Kernstadt Syke aktuell keinen
Hotelbetrieb mehr aufweisen kann. Die
Stadtverwaltung möge daher prüfen, ob
die Einrichtung einer Frühstückspension
im Hoteltrakt denkbar wäre. 
Klar ist für die SPD aber auch, dass das
Grundstück nicht als Allheilmittel
angesehen werden darf, welches alle
Wünsche umsetzt, die in der
Hauptstraße bisher nicht erfüllt sind.
„Um Prioritäten zu setzen, wünschen wir
uns daher eine Beteiligung der
Bürgerinnen und Bürger“, erläutert Baks
Co-Vorsitzende Scherivan Göcmen.
  defpeflpepwlf

„Wir sind bewusst auf der Suche
nach kreativen Lösungen und
hoffen zeitnah in die Umset-
zungsphase starten zu können.“

Scherivan Göcmen
SPD-Ortsvereinsvorsitzende 

Die Innenstadt muss attraktiver werden! Hierzu kann aus Sicht der SPD Wessels Hotel als
neues Zentrum dienen.
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